

 Manuela GOUET
(dgs@bonnetable.fr)

 2 juin 2025

 5 documents

REVUE DE PRESSE DU 24 AU 30 MAI 2025

1



Bonnétable - Un élan de solidarité et de joie

L'Action Républicaine, vendredi 30 mai 2025

2



Bonnétable - A l'Ehpad, on apprend à lire avec le chien, et surtout... sans jugement

L'Action Républicaine, vendredi 30 mai 2025

3



Bonnétable - Le terrain de foot synthétique promis à la Patriotese construit... sans l'aide du PSG

L'Action Républicaine, vendredi 30 mai 2025

4



Sarthe - Un kilo de cannabis saisi : procès le 9 octobre

[Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr](https://www.ouest-france.fr), samedi 24 mai 2025

5



72 Maine Libre - Trois jeunes interpellés sur un point de deal à Bonnétable

[Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr](https://www.lemainelibre.fr), dimanche 25 mai 2025

Bonnétable - Un élan de solidarité et de joie

L'Action Républicaine, vendredi 30 mai 2025, 246 mots

Lors de la Folle Journée de Mazagran, organisée avec succès le 17 mai dernier par le Centre social de Bonnétable, les résidents de la maison relais Tarmac ont apporté leur soutien à l'événement avec enthousiasme et solidarité.

Cinq d'entre eux avaient participé aux réunions préparatoires de coordination avec les salariés et bénévoles du centre social. Le jour J, dix résidents étaient présents pour animer un stand de jeux et tenir la buvette, contribuant pleinement à l'ambiance festive de la journée.

Les résidents de la maison relais Tarmac, heureux et fiers de participer à la Folle Journée de Mazagran.

Sérieux, investis et souriants, ils ont assuré leurs missions avec rigueur et plaisir. Une participation valorisante qui favorise l'estime de soi et s'inscrit pleinement dans l'accompagnement social mené par Tarmac. **"Ces moments sont essentiels. Nos résidents redécouvrent le plaisir d'agir et de partager"**, souligne Carole, coordinatrice de la maison relais.

Près de 200 personnes ont profité des jeux, des animations, d'un spectacle musical de l'École de musique intercommunale, et d'un temps fort de convivialité.

Virginie Boutantin, directrice du centre social, s'est félicitée de la belle dynamique collective et espère pouvoir renouveler cette collaboration avec la maison relais l'an prochain.

Les 220 euros récoltés par les résidents alimenteront un projet de voyage solidaire au Maroc, en lien avec l'association Al'Karam. Une cagnotte en ligne viendra bientôt soutenir cette belle initiative humaine et engagée.



La Maison relais Tarmac de passage à Mazagran. © de

Bonnétable - A l'Ehpad, on apprend à lire avec le chien, et surtout... sans jugement

L'Action Républicaine, vendredi 30 mai 2025, 473 mots

Le projet « Lecture Avec le Chien » favorise l'apprentissage de la lecture chez les enfants en difficulté, tout en créant des liens intergénérationnels avec les résidents de l'Ehpad de Bonnétable.

Le projet intergénérationnel Lecture Avec le Chien (L.A.C.) connaît un succès grandissant auprès des enfants en difficulté et des résidents de l'Ehpad de Bonnétable.

Initié par Véronique Chauvière, bibliothécaire spécialisée dans les publics dits « empêchés », et Manuella Avignon, bibliothécaire à Bonnétable, ce dispositif unique rassemble plusieurs acteurs locaux, dont Mme Dodin, enseignante Ulis à l'école Catherine Paysan, Mme Monchatre, animatrice à l'Ehpad, et Nathalie Petithomme, médiatrice animale et fondatrice de l'entreprise Une Truffe, un Sourire, accompagnée de sa fille Élodie, également médiatrice animale.

Une méthode éprouvée

Né lors de l'année scolaire 2023-2024, le projet a d'abord impliqué deux enseignants, **Mme Dodin** à Bonnétable et **M. Foucault** à Mamers, qui ont répondu à l'appel du réseau **Médiathèque Le Lien**.

Les séances, organisées dans les bibliothèques des deux villes, offrent aux enfants en difficulté l'opportunité de lire à voix haute devant un chien ou un chat, dans un cadre sécurisant et sans jugement.

Cette méthode, fondée sur la **médiation animale** pratiquée en France depuis les années 70, favorise l'attention, la confiance en soi et le plaisir de la lecture. Les résultats sont rapidement apparus : progrès scolaires, regain d'estime de soi et envie de s'exprimer.

Élargissement du projet

Fortes de ce succès, les équipes ont décidé d'enrichir le projet pour l'année 2024-2025 en l'ouvrant aux résidents autonomes de l'EHPAD de Bonnétable. Cette ouverture renforce les liens intergénérationnels et favorise des échanges humains riches.

Dernièrement, une séance dédiée aux émotions a rassemblé treize enfants et six résidents autour d'ateliers variés : lecture accompagnée d'animaux, théâtre d'images avec le livre **La couleur des émotions**, marionnettes et jeux sur les émotions, animés par les bibliothécaires, enseignantes, AESH (Accompagnants d'Élèves en Situation de Handicap) et médiatrices animales.

Des témoignages évocateurs

Selon l'enseignante Ulis de Catherine Paysan, « **ce projet développe chez les enfants des compétences essentielles : confiance en soi, écoute, respect et progrès scolaires** ».

Nathalie Petithomme souligne quant à elle le rôle fondamental de l'animal : « **Il crée un cadre rassurant, libère les tensions et transforme la lecture en un moment de plaisir.** »

Quand l'animatrice de l'Ehpad évoque des rencontres qui « **apaisent les résidents, stimulent leur mémoire et favorisent des liens durables avec les enfants** ».

Un pont entre générations

Au-delà de l'apprentissage de la lecture, **Lecture Avec le Chien** s'impose comme un véritable pont entre générations, permettant à chacun de partager, d'écouter et de grandir dans un cadre bienveillant, où la lecture se fait sans jugement. Chaque séance est une expérience humaine et pédagogique riche, confirmant la pertinence et l'efficacité de ce projet innovant.



Ipop, confortablement installé sur une chaise, est entouré de Simone et d'une élève de Bonnétable et Nathalie Petithomme.

Bonnétable - Le terrain de foot synthétique promis à la Patriotese construit... sans l'aide du PSG

L'Action Républicaine, vendredi 30 mai 2025, 648 mots

Depuis cinq ans, la Patriote football de Bonnétable rêve patiemment d'un terrain synthétique. Depuis deux semaines, le chantier engagé par la municipalité est lancé.

Si la Patriote football de Bonnétable n'a pu accéder à la R2 pour la saison prochaine, une (très) bonne nouvelle est arrivée dans les filets du club, en cette mi-mai 2025. Attendu depuis trois ans, et dans la tête du président du club, Emmanuel Lavoué, depuis cinq ans, le terrain de football synthétique est en cours de création, à la place du terrain Nonna Debonne.

Un projet complet

Un terrain dernière génération qui sera équipé d'un nouvel éclairage et qui remplacera le terrain d'entraînement. Lequel sera entouré d'une piste d'athlétisme flambant neuve elle aussi.

« **Nous avons réfléchi à ce projet mais pas que pour nous, c'était un projet complet avec piste d'athlétisme, et vestiaires pour le rugby** », note Emmanuel Lavoué, ravi de pouvoir utiliser le nouvel équipement « **au mois d'octobre, si tout va bien** ».

Courant décembre, Marie-Laure Plever, maire de Bonnétable assurait « **tout faire pour aller au bout du projet** ». Mais sa réalisation tenait à l'obtention de 50 % de subventions pour cet avant-projet estimé à plus d'un million et demi d'euros HT. « **Si nous n'obtenons pas ce minimum de 50 %, nous ne pourrions pas y aller** », avait-elle lâché mi-décembre.

Un appel au PSG pour du mécénat

Christophe Bunas, conseiller de l'opposition, avait alors soufflé la possibilité de solliciter le mécénat du club de football du PSG, justifiant : « **Nonna Debonne (qui a donné son nom au stade bonnétablien) en est une ancienne joueuse, il pourrait peut-être, en tant que mécène. Au pire, ce qu'on risque, c'est qu'ils nous disent non, mais on ne sait jamais.** »

En effet, Nonna Debonne, a été licenciée très jeune à la section football de la Patriote de Bonnétable, de ses 6 à ses 13 ans ; avant de poursuivre sa carrière au Mans et d'être sélectionnée en équipe de France féminine, puis de rejoindre le club du PSG (Paris Saint-Germain).

Et il semblerait que l'enfant du pays a entendu l'appel à l'aide de sa ville d'enfance puisque sur ses réseaux sociaux, la Patriote déclare : « **Merci à Nonna Debonne pour sa participation et l'intérêt qu'elle a porté à ce projet.** » Saluant ici son implication pour tenter de décrocher d'éventuelles aides.

Nonna Debonne a tenté de faire jouer son réseau

Pourtant, la principale intéressée l'avoue : « j'ai appelé mes contacts au sein de mon ancien club, je l'avais promis à la Patriote. Malheureusement, les retours ont été négatifs. »

Mais Nonna, venue sur place avant les travaux pour rencontrer les membres du bureau, et qui assure qu'elle suivra de près le chantier, comme elle suit les résultats sportifs du club, ne veut retenir qu'une chose : « le projet est lancé et c'est le plus important, pour que les générations futures soient accueillies dans les meilleures conditions. »

Un point salué également par le club, qui se languit déjà d'évoluer « dans les meilleures conditions possibles pour les saisons à venir ».

Peu de participation de la FFF

Emmanuel Lavoué l'assure : « **pour nous, pour nos jeunes, pour l'ensemble des clubs, mais aussi pour la Ville, c'est un bel investissement, une image** ». Regrettant cependant le peu d'aide de la part de la Fédération française de football. « **Quand on fait les réunions, on comprend que c'est limite obligatoire de faire du synthétique mais pour les aides, c'est plus compliqué. Là, on n'a même pas 4 % du terrain** ».

Quant aux vestiaires, pour accueillir la section athlétisme, les rugbymen, mais aussi les collégiens voisins, leur réalisation devrait intervenir pour 2026.
Carine ROBINAUT



À Bonnétable, les travaux du futur terrain de football synthétique, entouré d'une piste d'athlétisme, ont débuté mi-mai ; il remplacera le terrain gazonné Nonna Debonne. © dr



En plus du terrain de foot synthétique entouré de sa piste d'athlétisme, le projet engagé par la municipalité prévoit de changer l'éclairage. © dr

Sarthe - Un kilo de cannabis saisi : procès le 9 octobre

Quotidien Ouest-France, [ouest-france.fr](https://www.ouest-france.fr), samedi 24 mai 2025, 102 mots

Trois jeunes hommes ont été interpellés par les gendarmes, mercredi, à Bonnétable. Le premier à son domicile et les deux autres sur un parking. Les forces de l'ordre ont saisi un kilo de résine de cannabis, la somme de 1 200 € en liquide, des balances ainsi que du matériel pour couper la résine.

Les trois mis en cause ont été placés dans la foulée en garde à vue. Au terme de celle-ci, ils ont été mis sous contrôle judiciaire, en attendant leur procès qui aura lieu au tribunal correctionnel du Mans, le 9 octobre.

72 Maine Libre - Trois jeunes interpellés sur un point de deal à Bonnétable

Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr, dimanche 25 mai 2025, 157 mots

L'opération judiciaire a été rondement menée par les gendarmes de la Sarthe. Mercredi au petit matin, les militaires de la compagnie de Mamers sont intervenus à Bonnétable, à une trentaine de kilomètres au nord-est du Mans, dans le cadre d'un trafic de stupéfiants. À la clef, trois interpellations.

Près d'un kilo de shit

Il s'agit notamment de trois jeunes, âgés de 23 à 28 ans, interpellés à proximité directe du point de deal sur lequel ils sont soupçonnés de travailler. Sur eux ont notamment été retrouvés «1 250 €». La saisie a par ailleurs permis la découverte de «920 grammes de shit» et de près «de 3 grammes de cocaïne».

Déférés ce jeudi à l'issue de leur garde à vue, ils ont été placés sous contrôle judiciaire. Ils comparaîtront devant le tribunal judiciaire du Mans lors d'une audience fixée au jeudi 9 octobre 2025.

L.C.